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100% ГРУЗОВ 
ОТЛК ЕРА СЕГОД-
НЯ ПРОХОДЯТ 

ЧЕРЕЗ КАЗАХСТАН, И 
ВСЕ МАРШРУТЫ СЛЕ-
ДУЮТ С УЧАСТИЕМ 
ИНФРАСТРУКТУРЫ АО 
«НК «ҚТЖ». БЛАГОДА-
РЯ ПОСТОЯННОЙ ПОД-
ДЕРЖКЕ И АКТИВНОЙ 
РОЛИ НАШИХ АКЦИО-
НЕРОВ ЗА ПОСЛЕДНИЕ 
5 ЛЕТ МЫ СУЩЕСТ-
ВЕННО ИЗМЕНИЛИ 
ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЕ 
ПАРАМЕТРЫ КОНТЕЙ-
НЕРНЫХ ТРАНЗИТНЫХ 
ПЕРЕВОЗОК. СЕГОДНЯ 
МЫ ВОЗИМ В 10 РАЗ 
БОЛЬШЕ, ЧЕМ БЫЛО 
ПЕРЕВЕЗЕНО ЗА ВЕСЬ 
2015 ГОД

ЦИТАТА ДНЯ
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РЕСПУБЛИКАНСКАЯ ТРАНСПОРТНО-ЛОГИСТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА
ИЗДАЕТСЯ С 12 МАЯ 1931 ГОДА

КҮЗГІ КОМИССИЯЛЫҚ БАЙҚАУ ҚОРЫТЫНДЫЛАНА БАСТАДЫ 2-3 беттер

С. Бакесова

АКТУАЛЬНО АҚПАРАТ

ПЕРЕВОЗКИ

Алексей ГРОМ, 
ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР 
АО «ОТЛК ЕРА»: 

ҚАУІПСІЗДІК

ЦИФРА НОМЕРА

22,5
ДОСТИГЛА ОБЩАЯ ПОГРУЗКА 
НА СЕТИ АО «НК «ҚТЖ» 
В СЕНТЯБРЕ 2020 ГОДА

млн
тонн

Алуа ТЛЕУБАЕВА

За 9 месяцев текущего года 
между портами на Каспийском 
море перевалено более 1,6 мил-
лиона тонн грузов.

С начала года перевалка гру-
зов через морские порты Актау и 
Курык – на уровне аналогичного 
периода прошлого года. Рост отме-
чается по объемам перевалки гру-
зовых автотранспортных средств и 
контейнеров.

Отечественным торговым флотом 
за отчетный период перевезено бо-
лее 1,6 миллиона тонн грузов между 
портами на Каспийском море. В том 
числе десяток кругорейсов совер-
шено по регулярному фидерному 
сообщению Актау – Баку. С начала 
года перевезено порядка 9,8 тыся-
чи контейнеров. Интерес к данно-
му сервису проявляют и казахстан-
ские компании в части экспорта 
зерновых культур. Потенциальные 
объемы перевозки велики. В этом 
определенную роль играет и соот-
ветствующая инфраструктура, необ-
ходимая для обработки практически 
любых видов грузов.

Также сохраняется положитель-
ная динамика в перевозке грузов 
по внутренним водным путям. За 
отчетный период объем перевал-
ки составил порядка 1,4 миллиона 
тонн, из которых порядка 209 тысяч 
тонн составили перевозки в направ-
лении России.

Сегодня в морских портах стра-
ны делается все, чтобы они могли 
достойно конкурировать с други-
ми каспийскими портами. Освое-
ние новой номенклатуры грузов, 
упрощение процедур оформления 
– все это позволит Казахстану стать                   
надежным звеном мультимодаль-
ных логистических цепочек. 

Айлин БАУРЖАН

Один из результатов – с марта 
текущего года профилактике на-
рушений помогает мобильное 
приложение. Так, национальный 
перевозчик реализует проект «Ин-
тегрированная система производ-
ственной безопасности (ИС ПБ)», 
частью которого являются пове-
денческие диалоги безопасности, 
направленные на предупреждение 
несчастных случаев и травматизма 
на производстве. 

На сегодня в мобильном при-
ложении зарегистрировано более 
106 тысяч работников магистра-
ли, что от общей численности со-
ставляет 94,8%. Эта цифра растет 
каждый день. Важно, что любой со-
трудник компании на всех уровнях 
может с помощью смартфона пере-
дать в автоматизированную систе-
му сообщение о нарушении норм 
производственной безопасности. 
Но, прежде чем работники маги-
страли получили такую возмож-
ность, было проделано немало. 

Еще с 2015 года велась работа по 
объединению управления безопас-
ности труда и движения. Применя-
лись разные методы, в том числе 
модель управления производствен-
ной безопасностью SAP EHSM. В 
январе 2019 года компания присо-
единилась к концепции Vision Zero 
– «Нулевой травматизм» Междуна-
родной ассоциации социального 
обеспечения. Следуя по пути Vision 
Zero, постоянно совершенствуясь, 
проектная команда компании                                                          
смогла оптимизировать проект, 

ГРУЗЫ ПО РАСПИСАНИЮ

БЕЗОПАСНОСТЬ

ПОД ЗАЩИТОЙ СМАРТФОНА
Прорывной проект, не имеющий аналогов в портфельных компаниях 
АО «Самрук-Қазына», внедрен в АО «НК «ҚТЖ». Железнодорожники 
уверены, что случаи травматизма на производстве можно свести к 
нулю. Для этого в компании уже на протяжении нескольких лет под 
руководством главного инженера Батыра Котырева ведется непре-
рывная, кропотливая работа. 

Асель ШАЙХЫНОВА

Біз Алматы қаласын республиканың түкпір-
түкпірімен байланыстырып тұрған екі темір-
жол вокзалының індеттің екінші толқынына 
дайындығын көріп қайттық. Алматы-2 вокза-
лында әншейінде ығы-жығы, азан-қазан болып 
жататын жолаушы нөпірі жоқ. Вокзалдың сыр-
ты да, іші де жым-жырт. Бірен-саран жолаушы 
ғана  билет алып, пойыз күтіп отыр. Бүгінде 
халық та бұрынғыдай емес, аса қажетті шаруа 
болмаса, мейлінше үйден шықпауға үйренгені 
байқалады.  

Ал Алматы-2 вокзалы сақтық шараларын екі 
есе күшейтіпті. Кіреберіске «Бетпердесіз кіруге 
болмайды!» деген үлкен плакат ілінген. Онда 
ҚР ӘҚБКо-нің 425-бабына сәйкес, талапты 
бұзғаны үшін жеке тұлғаларға – 30 АЕК (83340 
теңге), заңды тұлғаларға – 230-дан 1600 АЕК 
(638 940-4 444 800 теңге) айыппұл төлейтіні 
тайға таңба басқандай жазулы тұр. Бұдан бөлек 
арақашықтықты сақтауды қатаң ескерткен. 

Вокзалдың маңдайшасына санитарлық-
карантиндік талаптарға орай жолаушылардың 
вокзалдағы жүру ережесі де ілінген. «Үйден 
жолға шықпас бұрын температураңызды 

өлшеңіз. Егер қызуыңыз көтерілсе, тәуекелге 
бармай, үйде қалғаныңыз жөн. Билет құны 
жолаушылар тасымалдау ережесіне сәйкес 
қайтарылады. Сондай-ақ, вокзал ғимаратына 
маскасыз ешкім кірмейді және бір метр 
арақашықтық қатаң сақталуы тиіс» делінген. 
Алыс сапарға шыққан жолаушы осы жаднамаға 
көз жүгіртіп шықса, артықтық етпесі анық. 
Кіреберісте  жолаушылардың қызуын тек-
серіп өткізіп жатыр. Санитайзер вокзал кіре-
берісіне де, ішіне де орнатылған. Одан бөлек 
арақашықтық сақтау үшін еденде арнайы бел-
гілер көрсетілген. Күту залындағы орындықтар 
да сондай. Жолаушының бір-біріне жақын 
отырмауы, билет алар кезде қашықтық сақтауы 
қамтамасыз етілген. 

 Алматы-1 теміржол вокзалында да тура осы 
көрініс. Мұнда  жолаушылардың қарасы көптеу 
көрінді. Бірақ бәрі де сақтық шараларын қатаң 
ұстануға дағдыланып қалғаны қуантты. 

«Қазір вокзалдың кіреберісіне антисептик 
кілемшесі қойылды. Вокзал ғимаратына бетпер-
десіз адамның кіруіне қатаң тыйым салынған. 
Сондай-ақ, дезинфекция шарасын да қатаң 
жүргізу жолға қойылды. Әр 2 сағаттан кейін 
еден жуылады, есік тұтқалары антисептикпен 
сүртіледі. Вокзалдың тазалығына, дезинфек-

ция жүргізу жұмысына арнайы фирма жауапты. 
Біз олармен келісім-шарт жасадық. Олар бұл 
жұмысты ойдағыдай атқарып келеді. Тағы бір 
айта кетерлігі, бүгінде жолаушылар саны да 
екі есе азайған.Бір сөзбен айтқанда, Алматы 
қаласының тоғыз жол торабын байланыстырып 
тұрған екі теміржол вокзалы қала бас санитар 
дәрігері Ж.Бекшиннің талабы мен нұсқауын 
орындап отыр» деп жауап берді оңтүстік 
астанадағы екі вокзал ғимаратының күтіміне 
жауапты «Алматыэлектротранс» ЖШС баспасөз 
қызметі. 

Бұл індет ғасырда бір қайталанады екен. 
Осыдан жүз жыл бұрын әлем халқын тұмау 
эпидемиясы қынадай қырғаны белгілі. Міне, 
сол 1918-19 жылдары АҚШ-та маска тақпаған 
адамдарды полиция ұстап шара қолданатын 
болған. Бұл талап пен тәртіп бізге де кел-
ді. Қазір әр адам өз өміріне, денсаулығына                                                                    
жауапты кезең. Сондықтан сақтық шарасының 
бір парасы – маска тағу әр адамның күнделікті 
өмір салтына айналуы ғажап емес. 

Суретті түсірген автор

Жылдағы дәстүр бойынша ло-
комотив пайдалану деполарында 
вагон шаруашылығы өкілдерінің 
қатысуымен қыс маусымын-
да қалтқысыз қызмет етуі үшін              
жылжымалы құрамның автоте-
жегіш жабдығын дайындауға 
қатысты конференция өтті.

Мұндай кездесулердің басты мін-
деті – қатал маусымда пойыздардың 
қозғалыс қауіпсіздігін қамтамасыз 
ету бойынша мәселелерді талқылау, 
яғни табиғаттың қатал мінезді 
мезгілінің сынағынан сүрінбей өту. 
Конференция күзгі комиссиялық 
байқау шеңберінде өтуде, мақсаты 
– локомотивтердің техникалық, 
эстетикалық және өртке қарсы 
жағдайын, қала берді қыста жұмыс 
істеуге дайындығын тексеру. 

Биыл коронавирус пандеми-
ясына байланысты вагон және 
локомотив қызметкерлері үшін 
аса маңызды жиын онлайн фор-
матта өтуде. Екі шаруашылықта 
да «алғашқы қыстаушы» жас                                                                                                  
машинистер мен вагондарға 
т е х н и к а л ы қ  қ ы з м е т 
көрсету пункттерінің пойыз 
қараушыларына ерекше назар 
аударылды. Олардың әрқайсысы 
тәжірибелі  маман жанына 
бекітілген.  Сонымен қатар 
төменгі температура кезінде ав-
тотежегіштерді басқару бойын-
ша техникалық сабақтар және 
автотежегіш жабдықтарының 
істен шығуын анықтау және жою 
бойынша практикалық сабақтар 
өткізілуде. Жаңа қызметкерлерге 
арналған техникалық сабақтар 
жоспарына тартымдық жылжы-
малы құрамды дайындау және 
пайдалану, еңбек қорғау және 
қауіпсіздік техникасы бойын-
ша тақырыптар енгізілген. Биыл 
оқыту барысында COVID-19 про-
филактикасына басымдық беріліп 
отыр. Қыс маусымында жұмыс 
істеуге өндірістік ғимараттар да 
дайындалуда, олардың қатарында 
әкімшілік-тұрмыстық кешендер, 
санитарлық-техникалық, пайда-
лану цехтарының ғимараттары 
және тағы басқалары бар. Локо-
мотив деполарында электрожыл-
жымалы құрамдағы байланыс 
сымына мұздың қатып қалуына 
қарсы жұмыс істейтін жабдықтың, 
яғни вибропантографтардың 
қызметі тексеріліп, сондай-
ақ, қыста пайдалануға рельс-
майлаушылардың дайындығы 
бойынша жұмыстар жүргізілген. 

Сұлугүл БАКЕСОВА

По словам специалистов, нормы запаса угля 
по теплоэлектроцентрали страны выше на 1,5 
раза норм, установленных Министерством 
энергетики РК. Полное обеспечение перевозок 
угля и сохранение энергетической стабильно-
сти республики планируется за счет проведения 
оперативных мероприятий по эффективному 
использованию полувагонов, путем уменьше-
ния простоев под грузовыми операциями и 
сокращения оборота вагонов.

Так, по итогам 9 месяцев 2020 годов по 

погрузке угля выполнение к плану состави-
ло 99%, к уровню прошлого года – 99,4%. Во 
внутриреспубликанском сообщении погружено 
52,58 миллиона тонн, к плану – 102%, к уровню 
прошлого года – 100,7%. В том числе для тепло-
электроцентрали страны – 46,5 миллиона тонн, 
выполнение к плану на 101,9%, к прошлому 
году – 100,3%; для коммунально-бытовых нужд 
Казахстана перевезено 6 миллионов тонн угля, 
выполнение к плану – на 103,8%, к прошлому 
году – 104,3%.

– По итогам пяти месяцев 2020 года отопи-
тельного периода (май-сентябрь) погрузка угля 

ТВЕРДОЕ ТОПЛИВО – СВОЕВРЕМЕННО
АО «НК «ҚТЖ» обеспечивает качественную и своевремен-
ную перевозку социально значимых грузов. Так, погрузка 
за 9 месяцев текущего года составила 73,1 миллиона 
тонн, или 99% к плану. 

составила 38,4 миллиона тонн, выполнение к 
плану – 99%, к уровню прошлого года – 98%. 
Во внутриреспубликанском сообщении – 26,78 
миллиона тонн, к плану – 111%, к уровню прош-
лого года – 98%. В том числе для теплоэлектро-
централи страны – 22,75 миллиона тонн, выпол-
нение к плану на 111%, к прошлому году – 98%; 
для коммунально-бытовых нужд Казахстана 
перевезено 4 миллиона тонн угля, выполне-
но к плану на 111%, к прошлому году – 102%,                                                                                            
– отметил исполнительный директор ТОО «КТЖ 
– Грузовые перевозки» Нуржан Кельбуганов. 

Специалисты также отмечают, что в настоя-
щее время на территории Казахстана в среднем 
в сутки дислоцируется более 60 тысяч полува-
гонов. Парк полувагонов отечественных собст-
венников – более 49 тысяч, из них рабочий парк 
собственности АО «Қазтеміртранс» составляет 
24 тысячи единиц. В перевозке угля задейство-
ваны порядка 32 тысяч полувагонов.

Фото Александра ЖАБЧУКА

COVID-19: ЕКІНШІ ТОЛҚЫНҒА ДАЙЫНБЫЗ БА?     
Әлемді шарпыған коронавирус індеті адамзат баласын 
тазалыққа, тәртіпке үйретті. Бұрынғыдай емес, әр мем-
лекет шекарасын қымтап, басқа елдермен байланысын 
қысқарта бастады. Себебі, Дүниежүзілік денсаулық сақтау 
ұйымы індеттің екінші толқынына дайындықты күшейтіп, 
сақтық шараларын қолға алуды пысықтауда.   

Жігер ӘШІМ, 
Алматы

сократить временные рамки и 
прийти к внедрению данного про-
рывного новшества. 

Теперь все виды происшествий 
(несчастный случай, происшест-
вия, оказывающие негативное воз-
действие на окружающую среду, 
происшествия без последствий 
(Near-Miss), профессиональные 
заболевания, ухудшение состоя-
ния здоровья) можно предотвра-
тить одним кликом в приложении 
смартфона.

– В ҚТЖ трудятся более 120 ты-
сяч сотрудников в 572 филиалах и 
предприятиях. Для оперативного 
реагирования на любые признаки 
нарушений разработана данная 
программа. В целом, в течение 
последних 7 лет травматизм в 
компании снижается в среднем 
на 1,5% в год, однако этого недо-
статочно, поэтому акцент смещен 
на профилактику, а не на устране-
ние последствий. Самое главное, 
что мы теперь имеем возможность 
получать обратную связь с сотруд-
никами. Кроме того, железнодо-

рожники получают поощрение 
от компании за внимателность и 
предупреждение опасности. На се-
годняшний день награждены 180 
работников компании, – говорит 
Батыр Котырев.

К примеру, только на сегод-
ня использование мобильного 
приложения «Производственная 
безопасность» помогло выявить 
свыше 4 600 нарушений, а в 208 
случаях применено право на оста-
новку небезопасных работ. 

При этом функционал приложе-
ния постоянно совершенствуется. 
С сентября запущены информаци-
онные бюллетени и молнии, со-
общающие о происшествиях. Их 
главная задача – информировать 
работников о реализовавшихся 
рисках и предотвратить аналогич-
ные происшествия, то есть учиться 
на чужих ошибках. Основываясь 
на информационных уведомлени-
ях, руководители подразделений 
проводят в коллективах минутки 
безопасности и говорят о рисках. 

(Окончание на 3 стр.)

ЖЫЛЖЫМАЛЫ ҚҰРАМ – 
ҚЫС МАУСЫМЫНДА    

Қ ы с  қ ы р  а с т ы н д а  т ұ р . 
Сондықтан барлық жерде көмір 
тасымалы белең алған. Жамбыл 
облысы бойынша көмір пайдала-
натын тұрғындарға қатты отынды 
жеткізу жалғасып жатыр.  

Жамбыл жүк тасымалы бөлімшесі 
логистика қызметінің басшысы Ба-
уыржан Ұстаевтың мәліметінше, 
қазіргі таңда қажетті көмірдің 
70 пайызға жуығы қоймаларға 
түсірілген.  «Биылғы жылға 
тұрғындардың тұтынуына қажетті 
246,7 мың тонна көмірдің 170 
мың тоннадан астамын жеткізіп 
үлгердік», – деді ол.

Жауапты маманның сөзіне 
қарағанда, аймақта көмірді ең 
көп тұтынатын Шу ауданының 
тұрғындары екен. Онда түсірілуі тиіс 
55 мың тонна көмірдің бүгінге дейін 
30 мың тоннаға жуығы жеткізілген. 
Ал Жамбыл, Т.Рысқұлов аудандары 
таскөмірмен толық қамтылыпты. 

Биыл көмірдің бағасы был-
тырғыдан аса өзгере қоймаған. 
Станцияларға дейінгі келісім-
шартқа сай баға бағамы 10400-
16000 теңгенің аралығында 
сақталып тұр. Ал қоймадағы бағасы 
11000 теңгеден басталып, 18000 
теңгеге дейін көтеріледі екен. 

Асхат РАЙҚҰЛ, Тараз 

КӨМІР ЖЕТКІЗІЛУДЕ 
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КАДР САЯСАТЫ

Асхат РАЙҚҰЛ, 
Жамбыл

Қуаныш ҚОЖАЕВ, 
Семей

Жан ПЕРДЕБЕК, 
Шымкент 

ОҢТАЙЛАНДЫРУ

ЛОКОМОТИВ ШАРУАШЫЛЫҒЫ

Ұлттық компания шеңберіндегі трансформация-
лау жобасы аясында қолға алынған үлкен жоба – 
Ақтөбе пойыздар қозғалысын басқару орталығында 
өз қызметтерін жалғастыру үшін қызылордалық 
диспетчерлердің алғашқы легі аттанды.

Бөлімше аралық мамандардың ауыс-түйісі «ҚТЖ» 
ҰК» АҚ көлемінде жүзеге асырылып жатқандық-
тан Қызылордадан Ақтөбеге көш басын түзеген 
диспетчерлердің алғашқы тобы 18 қазанда Ақтөбедегі 
орталықта  алғашқы жұмыс күнін бастайтын болады. 

Жалпы жұмыс орнын АЦУП-қа ауыстыратын 
диспетчерлердің ұзын саны отыз шақты болса, олардың 
құрамында 23 пойыз диспетчері, 2 бөлімше кезекшісі 
мен 5 локомотив диспетчері бар. Бөлімше директоры 
Аманкелді Арысбаев аталған жағдайға қатысты арнайы 
жиында түсіндіру жұмыстары жасалды, әріптестерін 
шығарып салу рәсімінің соңында естелік суретке түсіп, 
жаңа орнында сәттілік тіледі.

 – Әр аймақтағы бөлімше диспетчерлерінің бір 
орталыққа шоғырландырылуы ҚТЖ-ның тарихи жоба-
сы болып отыр. Бұл – біздің бөлімше үшін де, осы үлкен 
жобаға атсалысуға аттанып бара жатқан әрқайсыңыз 
үшін де  тарихи әрі маңызды оқиға. Жолаушы және жүк 
тасымалын басқару процесін автоматтандыру, сандық 
жүйе негізінде іс-қимыл жасау компанияның дамуына 
айтарлықтай әсер етеді. Нәтижесінде шығындарды ба-
рынша азайтып, табысты арттыруға мүмкіндік молаяды 
деп күтілуде. Осыған орай компания бойынша алдын 
ала жоспарланып белгіленген кестеге сәйкес біздің 30 
шақты диспетчеріміз Ақтөбе пойыздар қозғалысын 
басқару орталығына аттанғалы отыр. Диспетчерлердің 
қай-қайсысы болмасын кәсіби біліктілігі жоғары, ком-
пания басшылығы тапсырған жұмыстарды мүлтіксіз 
әрі жоғары жауапкершілікпен атқарады деп сенеміз. 
Бұл – өңір теміржолшылары тарапынан талай мәрте 
дәлелденген үрдіс. Сондықтан Ақтөбеге барып жұмыс 
жасайтын әріптестеріме жаңа жұмыс орнында абыройлы 
болып, жерлестерінің артқан сенімін ақтаңыздар дегім 
келеді. Сапарларыңыз сәтті, еңбектеріңіз табысты болсын, 
– деп ақжолтай тілегін білдірді диспетчерлерді шығарып 
салуға келген бөлімше директоры Аманкелді Арысбаев.

Батыс өңіріндегі диспетчерлік орталықтарды Ақтөбе 
қаласында біріктіріп шоғырландыру пилоттық жобасы-
нан Ұлттық  компания үлкен үміт күтіп отырғаны белгілі. 
Батыс өңірінен төрт бөлімшенің тәжірибелі диспетчер-
лерінен жинақталған мамандар да осал емесі белгілі. 
Ақтөбеге осыған дейін Атырау, Маңғыстау мамандары 
көшіп барса, енді олардың қатарын қызылордалықтар 
толтыратын болады. Қазан айының 15-нен басталған 
өңір диспетчерлерінің көші айдың 24-не дейін 
жалғасып, енді әр топта 4-5 теміржолшыдан жасақталып 
жүргізіледі. Ең соңғы диспетчер Қызылордадан 24 
қазанда аттанып, 28 қазанда орталықта жұмысқа кірі-
сетін болады деп күтілуде. Диспетчерлердің жатын жайы, 
әлеуметтік, тұрмыстық жағдайы түгел қарастырылған.

Сабырхан СЕЙІЛБЕКҰЛЫ, Қызылорда
Суретті түсірген автор

 Бүгінгі таңда локомотив пайдалану 
депосында 784 адам еңбек етеді. Оның 
ішінде 315 машинист, 297 машинист 
көмекшісі бар. Депоның Ерейментауда 
бір ғана айналым депосы жұмыс істеу-
де. Паркте 78 локомотив бар, былтыр 
63 локомотив болса, жаңа бағыттың 
ашылуына орай 15 локомотивпен 
толыққан. Оның төртеуі – ТЭ33А се-
риялы Evolution тепловоздары.  Депо 
бастығы Әмір Такишевтің айтуынша, 
Күзгі комиссиялық тексеру кезінде 
локомотивтер қысқы уақытта жұмыс 
істеу режиміне көшірілді. Локомотив 
паркінің артуына қарамастан биыл 
жоспардан тыс жөндеу азайып отыр 
екен. Биыл локомотивтерге 868 рет 
жоспардан тыс жөндеу жүргізіліпті, бұл 

көрсеткіш былтыр 939 болған. 
 – Биыл барлығы 110 адам қызметке 

алынды. Соның ішінде 50 адам Ерей-
ментау-Айсары бойынша жаңа телім-
ге бөлінді. Бұл алғашқы қыстаушылар 
үшін оқыту мен тәжірибелік сабақ-
тардың бөлек бағдарламасы жа-
салды. Олар бір мезгілде бес адам-
нан, қашықтық сақтай отырып, 
техникалық сабақтан өтуде. Ал басқа 
қызметкерлер сабаққа ЗУМ арқылы 
онлайн форматта қатысуда. Осы фор-
матта 70 пайыз қызметкер сабаққа 
қатысты. Қалғандары барлық норма-
тивтік техникалық құжаттамалар ен-
гізілген электронды мәліметтер базасы 
арқылы оқудан өтуде. Олар оқытқан 
қызметкерден немесе инструктор-
дан тапсырма алады, алдағы қысқа 
жұмысшылар 97 пайыз арнайы киім-

мен қамтамасыз етілді, – дейді депо 
бастығы. 

Депоның қоршаған ортаны қорғау 
бойынша инженер-технологы Дина-
ра Мамырбекованың айтуынша, биыл 
депода Тұрмыстық қатты қалдықтар 
үшін 14 жаңа контейнер, әкімшілік-
тұрмыстық корпуста қоқыстың 
түрлеріне қарай жаңа пластикалық 
контейнерлер қойылған. Жалпы де-
пода соңғы кезде ғимаратты жөндеуге 
ерекше көңіл бөлінуде. Диодты зама-
науи шамдармен жаңартылып,  ло-
комотивтерге техникалық қызмет 
көрсету орындарында прожекторлар 
жаңасына алмастырылды. Бұрын 
ғимарат ішінде тамақ ішетін орын-
да артық иісті соратын құрылғы 
болмағандықтан бөлмелерден тамақ 
иісі шығып тұратын. Енді асханадағы 

Жиында белгілі болғандай, ғимараттарды, 
құрылыстарды, техникалық құрылғыларды күтіп 
ұстау мен пайдалану кезінде, сондай-ақ өндірістік 
процестердің технологиясын жүзеге асыруда 
бұзушылықтар мен кемшіліктерге жол беру фак-
тілері орын алған. Атап айтқанда, Сарышаған, 
Қияқты, Бурылбайтал, Малдыбай, Боранды, Құмшағал 
станцияларының, Шоқпар вагон депосының, Жам-
был локомотив пайдалану депосының басшылықтары 
сеніп тапсырылған кәсіпорындарды күзгі тексеріске 
толық дайындығын ұйымдастыра алмаған. 

ТЧЭ-31 мекемесінің қоршаған ортаны қорғау 
жағдайы алаңдаушылық тудырады. Биылғы ақпан 
айында Экология департаменті айыппұл салғанымен, 

өндірістік жұмыстар кезінде қоршаған ортаның ласта-
нуына әлі де жол берілуде. Мекеменің бас инженері 
бұл мәселені шешуде қауқарсыздық танытқан. Ва-
гон пайдалану депосында шаруашылықты жоғары 
деңгейде ұйымдастыруға жеткілікті түрде материал 
бөлінбейтін көрінеді. Депоға бағынысты цехтардың 
жұмысы жүйелі назарға алынбайды. Сондықтан 
күзгі тексеріске әзірлік кезінде депо басшылығы 
Шоқпар, Талас, Бөген секілді шалғайдағы өнеркәсіптік 
аумақтарды қамтымаған. 

Осы уақытқа дейін кейбір құрылымдық мекеме-
лерде қазандық қондырғысын пайдалану мәселесі 
шешілмесе, Сарышаған, Қияқты, Бурылбайтал, Мал-
дыбай, Боранды, Құмшағал, Шоқпар станцияларының 
басшылары қозғалыс қауіпсіздігі бойынша өз мін-
деттерін сапалы орындамапты. Айталық, станция 
жетекшілерінің тәуліктік хаттамалары бірінен екін-

Ағымдағы жылы бөлімше бойынша әсіресе қозғалыс 
шаруашылығында ілкімді жұмыстар жүргізілді. Бірінші 
кезекте жоспар бойынша қолға алынған шара жүк айна-
лымын арттыру мақсатында вагондардың бос уақытын 
қысқарту және локомотивтерді ұтымды пайдалануды 
қалыптастыру болды. Осы себепті әсіресе ірі тораптық 
станциялардағы маневрлік жұмыстар, жүк пойыздарын 
құрастыруға баса мән берілді. Осылайша биылғы жылдың 
10-шы қазаны бойынша жүк айналымы 111,8 пайызды 
көрсетті. Сол тәрізді Дегелең, Жаңғызтөбе, Жаңа-Семей 
станцияларындағы техникалық процестердің есебінен 
жүк тиеу көрсеткіші де айтарлықтай жоғарылап отыр. 
Аталмыш шаралардың аясында контейнерлік пойыздарды 
кедергісіз өткізіп жіберудің де үлесі жоғары. 

Ал, жылжымалы құрамдарды жасақтап, жылдам аттан-
дыруда маңызды орын алатын жергілікті вагон айналымы 
105,3 пайызды құрады. Мұның барлығы өткен жылдың 
есепті мерзімімен салыстырғанда анағұрлым жоғары 
көрсеткіш саналады. Аталмыш шара аясында диспет-

Осы орайда, Шымкент жүк тасымалы алдағы 
уақытта орындалуы тиіс мақсаттарын айқындап 
алды. Атап айтқанда, (ТОР) жоспар бойынша 62 
млн 696 мың теңге, орындалғаны 90 млн 545 мың 
теңге. Бұған ағымдағы ағытпалы жөндеу көлемінің 
1070 вагонға дейін ұлғаюы себеп болған (жоспар 
бойынша 2094 вагонның орнына 3164 вагон). 

Тауарлық кассирлер мен жүк қабылдаушылардың 
қызмет көрсетуі және «КАС-бетон» ЖШС багажының 
есебінен кіріс сомасы 4 млн 495 мың теңгеге 
көбейген. 

Ғимараттарды жалға беру – 4 млн 66 мың теңге 
жоспарланғанымен 4 млн 866 мың теңге, яғни  800 
мың теңгеге артығымен орындалды. Бұған қосымша 
бекітілген келісімшарттар арқылы қол жеткізілген. 

Сондай-ақ өткен жылмен салыстырғанда табыс 4 
млн 380 мың теңге болған. Бұған 622 вагонның аза-
юы себеп болыпты. 2019 жылы 3786 вагон болған. 

Еңбек шарты бойынша жоспарға келсек, Шым-
кент жүк тасымалы берген мәлімет бойынша 3417 
бірлік бекітілген. Штатта 27 адам артығымен 
алынған. 2020 жылдың 1 ақпанынан бастап штаттық 
кестеге сәйкес 3514 бірлік болуы тиіс. 

«ҚТЖ-Жүк тасымалы» АҚ қызмет тиімділігін 
жоғарылату іс-шараларына сәйкес кейбір лауа-
зымдар оңтайландырылып, шаруашылық цех, 
қызметтік ғимараттың тазалаушылары, жүргізуші, 
күзетші, локомотив бригадасының кезекші демалыс 
үйі, арнайы киімді жөндеушілер мен жуушылар, 

ЕРЕЙМЕНТАУ – АЙСАРЫ БАҒЫТЫ ҚОСЫЛДЫ
Екібастұз локомотив 
пайдалану депосы 
бұрын тек Екібастұз-
Нұр-Сұлтан бағытында 
ғана қызмет етіп кел-
се, биыл жыл басы-
нан бері депода жаңа 
Ерейментау-Айсары 
бағыты ашылды. 

кәсіпкерлермен келісімшарт жойылып, 
оның орнына инструкторлар үшін екі 
кабинет жасақталған. 

Өндірістік қауіпсіздік жөніндегі же-
текші маман Тамара Гимадиеваның 
айтуынша, соңғы бір жылда депо-
да қысым арқылы гидравликалық 
сынақ жүргізіліп, құм құрғату 
шаруашылығының жабдықтарына, 
компрессорларға техникалық қызмет 
көрсетілді. Ал жөндеуді бақылау 
бөлімінің бастығы Әуезнұр Әліп бұрын 
тепловоздарға жөндеу тек Семей стан-
циясында ғана жүргізіліп, сондықтан 
жөндеуге жіберу және әкелуге көп 
уақыт кететінін, ал таяу уақыттан бас-
тап жөндеу жұмыстарын Ерейментау 
станциясында «ТМЗ Сервис Қазақстан» 
ЖШС жүргізетінін, бұл деподан ло-
комотив жөнелту уақытын біршама 
қысқартып отырғанын жеткізді.   

Бүгінде карантиндік шектеу шара-
ларын сақтай отыра жұмыс жүргізетін 
депоның кіреберісінде маска режимінің 
қатаң сақталуы мен вирустың таралуы-
на жол бермеу жөнінде ақпарат ілін-
ген. Кіреберісте келген адамның бірден 
қызуын өлшеп, журналға тіркеп ала-
ды. Жартылай карантиндік режимде 
жұмыс істегеніне қарамастан депода 
өндірістік процесс толық сақталған. 
Депо бастығының өндіріс бойынша 
орынбасары Болат Сарыбай келесі 
жылы мекемедегі барлық қабырға 
стендтерін жаңарту жоспарланып 
отырғанын жеткізді. 

ӘР ТЕМІРЖОЛШЫ МҮДДЕЛІ БОЛУҒА ТИІС
КҮЗГІ СЫН

«KTZ HSE» НҰСҚАСЫНА
2209 АДАМ ТІРКЕЛГЕН 

Жамбыл ЖТ бөлімшесінде күзгі комиссиялық тексерулердің 
қорытынды нәтижелері сөз болып, жетістіктер мен олқылықтар 
талқыланған жиын өтті.  Басқосуда бөлімшенің тұтастай алғанда қысқы 
маусымға әзір екендігі анықталды. Дегенмен, кемшілік те жоқ емес.

шісіне көшірілгені мәлім болса, олардың ішінде 
ойдан шығарылған мәселелер де қарастырылады. 
Қозғалыс қауіпсіздігінің талдауы нашар жасалған.

Ал өнеркәсіптік қауіпсіздік нормалары мен ере-
желерін сақтау бойынша жұмыстар жеткіліксіз жа-
уапкершілікпен жүзеге асырылған. Жиындар тек 
ресми түрде өткізіледі, бағыныштылар арасында 
еңбекті қорғау мәселелерінің маңыздылығын түсіну 
деңгейі төмен.

Ал TЧЭ-30 мекемесі мен Аңырақай, Алайғыр, 
Весна, Аспара, Луговая, Жаңатас, Бурыл, Абаил, 
Шөлдала станцияларының күзгі тексеріске жақсы 
дайындалғанын атап өткен жөн.

Басқосу соңында бөлімше директоры Үмітбек                                                                                                                         
Рысбеков орын алған кемшіліктерді жедел жоюды 
тапсырып, жүйелі жұмыс атқарудың маңыздылығын 
атап өтті. «Біздің мамандығымыздың жауап-
кершілігі зор. Сан саладан тұратын теміржол 
шаруашылығын жақсартуға басшылықтан бас-
тап қарапайым жолшыға дейін, әрбір темір-
жолшы мүдделі болуға тиіс. Осы орайда барлық 
құрылымдық мекемелердің жетекшілеріне сеніп 
тапсырылған істі барынша жоғары деңгейде 
атқаруды, қауіпсіздік пен өнімділікті арттыруға 
жұмыс істеуді міндеттеймін», – деді ол.

Шымкент жүк тасымалы 
бөлімшесінде қосалқы-көмекші 
қызметінен табыс жоспар 
бойынша биыл 68 млн 451 
мың теңге көзделген екен. Ал 
іс жүзінде 115 млн 860 мың 
теңгені құрап, 47 млн 409 мың 
теңгеге артығымен орындалған. 

ТАСЫМАЛ

ЖҮК АЙНАЛЫМЫ ЖОҒАРЫЛАДЫ

Семей ЖТ бөлімшесі бойынша биылғы күз айлары, әсіресе қозғалыс 
шаруашылығы қызметкерлері үшін мейлінше күрделі өтуде. Оның 
өзіндік себебі бар. Карантиндік шектеулердің жеңілдеуіне орай жүк 
тиеу мен тасымалының артуы, оның сыртында көмір жеткізу бойынша 
тапсырысқа сай өзге бөлімшелерден жиналатын вагондар санының 
көптігі, күрделі және күшейтілген орташа жөндеулерге байланысты 
желі бойындағы толаскездер осыған ықпал етіп отыр.

т.б. аутсорсингке ауыстырылды. Яғни жоғарыда 
аталған лауазымдар осы жылдың 1 шілдесінен бастап 
аутсорсингке ауыстырылған. Сол себепті штаттық 
лауазымдар сақталып қалып, бірақ еңбек бойын-
ша жоспарға алынбаған. Сонымен, 2019 жылға 
қарағанда штат саны 95 бірлікке азайды. Ал еңбек 
өнімділігі 108% орындалды. Өнімділіктің артуына 
тауар айналымының 368,6 млн ткм неттоға жетуі 
әсер еткен. 

Теміржолшылар Шымкент қаласындағы көліктік-
логистикалық орталықтың өкілдерімен бірлесіп, ва-
гон айналымын көбейту үшін жүк артушылар және 
жүк алушылармен жиын өткізгені де тиімділігін 
байқатқан. Жарты жылда вагон айналымы 758 ва-
гонды құрап, барлық қоймалар 100% толы болған. 

Сонымен қатар, Шымкент жүк тасымалы бөлімшесі 
бойынша «Қауіпсіздіктің іс-әрекет диалогы» мобиль-
ді қосымшасы енгізілуде. Мұндағы мақсат – барлық 
басшылар мен мамандар қозғалыс пен еңбек қорғау 
қауіпсіздігінің бұзылмауына бақылау жасай алу. 
Қазіргі таңда мобильді телефон арқылы «KTZ HSE» 
автоматтандырылған өндірістік қауіпсіздік жүйесі 
нұсқасына 2209 адам тіркелген. 

Суретті түсірген автор 

черлер, әсіресе, көршілес бөлімшелерге жіберілетін 
вагондар бойынша тиімді жұмыс жүргізді. Сол тәрізді 
Ауыл, Дегелең, Жүзағаш, Таңсық, т.б. тәрізді аралық 
станцияларда тастанды пойыздардың қалыптасуына 
мүмкіндігінше жол берілген жоқ.  

Алайда, жалпы көрсеткіш бойынша өткен 9 айдағы 
ахуалға тоқталар болсақ, вагон шаруашылығындағы 
жұмыс барысын әлі де ширату қажет. Бұл орайда 
бөлімшедегі өндірістік-техникалық бөлім маманда-
ры осыған дейінгі көрсеткіштерді сараптай отырып 
шешімді тұжырым жасауда. 

Қозғалыс шаруашылығында маңызды рөлі бар 
телімдік жылдамдық та 100,2 пайызға артып отыр. 
Бұл бағыттағы шаралар өз кезегінде локомотивтердің 
тәуліктің өнімділігінің артуына да оң ықпал еткен. Әйтсе 
де, техникалық жылдамдық 0,23 км/сағ. төмендетілген. 
Оған өндірістік жөндеулер бойынша жүргізілген толас-
кездер мен кейбір телімдер бойынша ескертуге орай 
жылдамдықты шектеу себеп болыпты.

Бүгінгі таңда семейлік теміржолшылар жыл аяғына 
дейінгі орындалуы тиіс межелі шараларды қабылдап, 
жүзеге асыруға қызу кірісуде. Атап айтсақ, эксплуатациялық 
жұмыстар бойынша толық орындалмаған көрсеткіштер-
мен іс жүргізу қажеттілігі туындап отыр. Аталмыш тарап-
та кешенді жұмыс жүргізу керек. 

Бір бұл емес, алдағы уақыттарда күш салу қажет 
мәселелер жетерлік. Мәселен, телімдік жылдамдық 
пен техникалық жылдамдықты әлі де арттыра түсу, 
пойыздардың жол жүру жылдамдығына мүмкіндігінше 
шектеу қоймау шаралары межеленіп отыр.

«Карантиндік шектеулер жұмыс барысын ширатуға 
біршама кедергі болғаны рас. Сол себептен жылдың 
соңына дейін бөлімшедегі қозғалыс шаруашылығы 
бойынша жоспарланған бірқатар тапсырмаларды 
жүзеге асыру міндеті тұр», – дейді бұл орайда Семей 
ЖТ бөлімшесінің жауапты мамандары.   

Суретті түсірген автор 

ҚЫЗЫЛОРДАЛЫҚТАР 
КӨШІ БАСТАЛДЫ

Суретті түсірген автор
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(Окончание. Начало на 1 стр.)
– Главное, что приложение рабо-

тает прозрачно, полностью исклю-
чено вмешательство человека или 
компании, уведомления приходят 
на телефон мгновенно, а это позво-
ляет экономить самый ценный кор-
поративный ресурс – время. Все это 
способствует не только предотвра-
щению несчастного случая на про-
изводстве, но и повышению инфор-
мированности о рисках. Кроме того, 
применение цифрового приложения 
выгодно с точки зрения использова-
ния бумажных ресурсов. Уже сейчас 
можно с полной ответственностью ут-
верждать, что сэкономлено более 16 
тысяч листов бумаги формата А4, что 
также соответствует ожиданиям ком-
пании в сфере устойчивого развития 
и охраны окружающей среды. Так, 
более 120 тысяч работников в воп-
росах безопасности труда переходят 
на безбумажную технологию, а это 
значит, что каждый год они сажают                                                                                      
1 200 виртуальных деревьев, – подчер-
кивает директор департамента произ-
водственной безопасности и экологии 
АО «НК «ҚТЖ» Асхат Сариев. 

Еще в 2017 году АО «НК «ҚТЖ» в 
рамках Программы трансформации 
бизнеса начался переход на новую 
модель управления производствен-
ной безопасностью. Мобильное 

приложение «Поведенческий диалог 
безопасности» является дополнени-
ем к существующим видам контроля 
безопасности.

Методика внедряется поэтапно. 
Так, с 30 марта текущего года пер-
выми к модулю подключились сот-
рудники центрального аппарата 
ҚТЖ, а со второй половины мая идет 
подключение к автоматизированной 

системе всех работников компании. 
Сейчас вся информация с мобильных 
приложений передается в департа-
менты производственной безопасно-
сти, которые есть во всех филиалах и 
подразделении ҚТЖ. 

– У каждого работника есть право 
не выполнять задания, которые не 
отвечают правилам безопасности 
или связаны с риском травматизма. 
Или можно, если видишь, что кто-то 
неправильно выполняет работу, оста-
новить и зафиксировать. К примеру, я 
зафиксировал нарушения по технике 
безопасности и передал в автомати-

зированную систему. При этом по                
каждому факту проводятся проверки. 
Все нарушения устранены и больше 
не повторятся. Раньше мы все это за-
писывали, не было возможности при-
крепить фото или видеоматериалы, а 
сейчас без бумажной волокиты это за-
нимает буквально пару минут. К тому 
же за такую активность компания нас 
очень хорошо поощряет. Например, 

я получил вознаграждение более 360 
тысяч тенге. Это очень мотивирует, – 
говорит ведущий инженер по охране 
труда и технике безопасности ШЧ-36 
Жамбыл Асет Асранкулов. 

Кроме того, в компании активно 
начали готовить внутренних тре-
неров, которые, в свою очередь, 
до конца следующего года обучат 
основам безопасного труда каждого 
работника ҚТЖ.

– Около 300 внутренних тренеров 
и лидеров изменений распространя-
ют данную программу по всей линии 
и ежедневно проводят обучение. На 
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КОМИССИОННЫЙ ОСМОТР

ПРОФСОЮЗ

Главная цель работы комиссии по проведению 
ОКО в регионе – проверка технологической го-
товности магистрали к зиме. По каждому участку, 
предприятию составлен перечень замечаний и 
недостатков, которые необходимо устранить. Не 
ускользнуло от внимания и своевременная под-
готовка специалистов и первозимников, средств 
снегоборьбы и выполнение ремонтных работ. 

Во время осмотра по Алматинскому отделению 
ГП проверено 103 раздельных пункта, выявлено 
1 227 замечаний.

Проведенная проверка показала, что руководи-
тели станций отделения ГП не в полном объеме 
выполняют нормативы личного участия в обеспе-
чении безопасности движения поездов. Уровень 
технических знаний работников тоже оставляет 
желать лучшего. Это свидетельствует об отсутст-
вии должного подхода к вопросам технического 
обучения со стороны руководства станций. 

 – Особое внимание в ходе осмотра уделено 
техническому состоянию локомотивов, их го-
товности к работе в зимний период, – отметил 
во время итогового совещания директор Алма-
тинского отделения грузовых перевозок Нурым 
Жаниязов.

Он отметил важность слаженной и организо-
ванной работы всех служб. В ходе совещания 
говорилось о повышении ответственности ко-
мандно-инструкторского состава и локомотив-
ных бригад. Первым руководителям необходи-
мо на должном уровне обеспечить выполнение 
нормативов личного участия в обеспечении 
безопасности движения, повышении уровня 
контроля со стороны командно-инструкторско-

го состава за работой локомотивных бригад в 
пути следования, при производстве поездной и 
маневровой работы. 

В вагонном хозяйстве по выявленным                              
отступлениям нужно проводить профилакти-
ческие работы, принимать корректирующие и                                                        
предупреждающие меры для исключения повто-
рения. Организовывать работу по своевремен-
ному обеспечению необходимыми запасными 
частями и материалами пунктов технического 
обслуживания и контрольных постов.

На совещании прозвучало, что в ходе осеннего 
комиссионного осмотра в хозяйстве пути и со-
оружений выявлено 1 603 замечания, приняты 
164 запретные меры. Анализ выявленных нару-
шений ОКО показал, что со стороны руководи-
телей Актогайской, Алматинской, Бескольской и 
Алтынкольской дистанций пути упущен контроль 
над текущим содержанием пути и стрелочных 
переводов, некачественно проводятся натурные 
осмотры пути, при проверках не выявляются гру-
бые отступления в техническом содержании пути 
и стрелочных переводов. Также отсутствует пла-
нирование планово-предупредительных работ, 
направленных на предупреждение появления 
неисправностей пути и продление сроков службы 
элементов верхнего строения пути.

Критика прозвучала и в адрес хозяйства сиг-
нализации и связи, где в ходе осмотра выявлено 
421 замечание, принято 18 запретных мер. Не 
на должном уровне организована работа в части 
обеспечения бесперебойного функционирования 
устройств СЦБ и связи. Так, на участке Алматы-1 
– Отар выявлены недостатки, влияющие на нор-
мальную работу стрелочных переводов с электро-
приводами Р-80 Альстом. Неудовлетворительное 
содержание таких стрелочных переводов связано 

с тем, что работниками ШЧ и ПЧ не соблюдается 
требования технологической карты 20А, нару-
шена технология установки электроприводов, 
отсутствуют запасные части для замены.

В хозяйстве электроснабжения выявлены 154 
замечания (ЭЧ-17 Шелек – 24, ЭЧ-19 Алматы – 52, 
ЭЧ-20 Уштобе – 78). 

Анализ выявленных нарушений показал, что в 
хозяйстве не проведена работа по подготовке к 
работе в зимний период устройств электроснаб-
жения на участках Алматы – Отар, Саяк – Актогай 
– Коктума, Жетыген – Шарын. Особенно на участ-
ке Саяк – Актогай допущены грубые нарушения 
в устройствах наружного освещения, которые 
являются результатом невыполнения планово-
предупредительных работ. На участке Отар – 
Алматы-2 выявлены нарушения в содержании 
устройств контактной сети. 

Стоит отметить, что ежегодно в зимний пери-
од на данном участке допускаются нарушения 
безопасности движения из-за несоответствия 
параметров контактной сети. 

Главный региональный ревизор Мейрамбек 
Серикбаев заострил внимание на отсутствии 
контроля руководителей и плана корректирую-
щих мероприятий, слабо поставленной работе по 
предупреждению случаев наезда на людей и скот. 

Вместе с тем, есть и положительные моменты. 
Так, отмечена хорошая подготовка к осеннему 
комиссионному осмотру станции Отар.

– Осенняя ревизия в регионе направлена на 
выявление «узких» мест в содержании объектов 
инфраструктуры и обеспечении бесперебойной 
работы железной дороги, и совещание станет 
хорошим стимулом для исправления всех недоче-
тов, – подчеркнул в завершение Нурым Жаниязов.

Фото автора

Аким Павлодарской области 
Абылкаир Скаков посетил про-
фсоюзный центр Павлодарской 
области, где  встретился с руково-
дителями филиалов отраслевых, ло-
кальных и первичных профсоюзных 
организаций региона, в ходе кото-
рого поздравил их и работников с 
профессиональным праздником и 
обсудил проблемные вопросы. 

Кроме того, он ознакомился с 
работой недавно открытого при-
мирительного центра «Татуласу 
орталығы». Его руководитель Дина-
ра Айтжанова сообщила, что в этом 
году с помощью медиации разреше-
но 287 трудовых споров. 

– Работнику необязательно идти 
в суд, составлять исковое заявление, 
платить госпошлину. Он может об-

судить все свои проблемы с наши-
ми юристами. К тому же мы помо-
гаем всем, вне зависимости от их                                                    
профсоюзной принадлежности, так 
как представляем всех 399 тысяч 
работников области, – сообщила 
Динара Айтжанова.

В свою очередь, председатель Пав-

лодарского филиала ОО «Казахстан-
ский отраслевой профессиональный 
союз работников железнодорожного, 
автомобильного, воздушного и вод-
ного транспорта» Рафаил Сабаров 
отметил, что проблем, которые тре-
буют своего решения, очень много. 

– Сейчас мы планируем заняться 

«Қазақстан темір жолы» ҰК» АҚ – «Қызылорда магистральдық 
желі бөлімшесі» филиалы Қызылорда сигнализация және байланыс 
дистанциясының басшылығы, кәсіподақ комитеті мен еңбек ұжымы 
Қызылорда сигнализация және байланыс дистанциясының бастығы 
Қосанов Әкімжан Сағидрахманұлының анасы 

Қосанова Ақмұнай Нағашыбайқызының
қайтыс болуына байланысты марқұмның отбасы мен туыстарына 
қайғыларына ортақтасып көңіл айтады.

БЕЗОПАСНОСТЬ

ПОД ЗАЩИТОЙ СМАРТФОНА

ВНИМАНИЕ КАЖДОМУ
На минувшей неделе руководство Павлодарского филиала                                 
ОО «Казахстанский отраслевой профессиональный союз работ-
ников железнодорожного, автомобильного, воздушного и водного 
транспорта» приняло участие в личной встрече с главой региона.

вопросом по упрощению процедуры 
приема на вакантную должность. 
Для того чтобы железнодорожнику 
перевестись на другую работу по фи-
лиалу, ему нужно ждать месяц. У нас 
большая текучесть кадров. Кроме 
того, волнует размер заработной 
платы в регионах, из-за которой                                                            
наблюдается дефицит специали-
стов. К примеру, на станции Аксу 
железнодорожники – дежурный 
по станции и составители пое-
здов – вынуждены трудиться в три 
смены, – поделился Рафаил Раши-
дович. – Будем заниматься этими 
вопросами. Сегодня нет проблем 
по обеспечению спецодеждой, все 
подразделения на сто процентов 
готовы к зимнему периоду. 

Он подчеркнул, что это впервые, 
когда аким области лично прово-
дит встречу, до этого профсоюзные 
лидеры встречались только с замес-
тителями. 

– Каждый трудящийся чувствует 
опору в вашем лице. Более 130 ты-
сяч рабочих состоят в профсоюзном 
движении. Это большая сила. Хочу 
подчеркнуть, что миссия быть на 
страже прав и законных интересов 
выполняется с честью и на качест-
венном уровне, но, тем не менее, 
есть еще поле для работы, – резю-
мировал Абылкаир Скаков. 

Фото автора

Айдана ЕРТАЙ, 
Павлодар

ПРИНЦИПИАЛЬНАЯ ОЦЕНКА
В Алматинских отделениях грузовых перевозок 
и магистральной сети подвели итоги осеннего 
комиссионного осмотра. В течение 20 дней 
руководители отделения грузовых перевозок, 
магистральной сети, предприятий проделали 
немалый путь на автомотрисах, проверив все 
подразделения и участки региона, оценили 
положение дел, работу станций, разъездов и 
структурных подразделений.

ПОДГОТОВКА К ЗИМЕ

Все лето на вокзалах региона 
проводилась подготовка к отопи-
тельному сезону. Строительно-ре-
монтные работы ведутся силами 
сотрудников вокзалов и ремонтно-
строительной бригады. 

– Утеплены административные 
и служебные помещения, прове-
ряются отопительные, вентиляци-
онные системы, а также система 
водоснабжения, – сообщил началь-
ник отдела по организации техно-
логического процесса и сервиса 
вокзалов филиала АО «НК «ҚТЖ» 
– «Костанайское отделение маги-
стральной сети» Толеген Саматов. 
– Работы ведутся строго с соблюде-
нием санитарно-эпидемиологиче-
ских норм. Все работники вокзалов 
обеспечены спецодеждой и сред-
ствами индивидуальной защиты. 

Кроме того, активная работа 
ведется по созданию условий для 
маломобильных групп населения. 
На всех 10 основных крупных                           
вокзалах Костанайского отделения 
магистральной сети – Костанай, 
Железорудная, Тобол, Лисаковск, 
Аманкарагай, Кушмурун, Койба-
гор, Есиль, Державинская, Аркалык 
– имеются инвалидные коляски, 
приводятся в соответствие пан-
дусы, переоборудуются билетные 
кассы и т.д. 

– Также следует отметить, что в 
целом в границах Костанайского 
региона находится 29 железнодо-
рожных вокзалов, и в летний пе-
риод все они проходят подготовку 
к отопительному сезону, ведутся 
строительно-ремонтные работы 
силами сотрудников вокзалов и 
ремонтно-строительной бригады, 
– отмечает Толеген Саматов.

Фото автора

ВОКЗАЛЫ ОБНОВЛЯЮТСЯ
На железнодорожных вокзалах Костанай-
ского региона завершены ремонтные ра-
боты и подготовка к зиме.

Аслан КУДАБАЕВ, 
Костанай

Светлана МОГАЙ, 
Караганда

Не за горами холода, и 
работниками Карагандин-
ского эксплуатационного 
вагонного депо проведена 
масштабная работа по под-
готовке хозяйства к зиме.

На днях начальник депо 
Айкен Сеитов и замести-
тель начальника Еркебу-
лан Назирбеков провели осмотр 
объектов пункта технического 
обслуживания вагонов на станции 
Жанаарка. 

– При проверке особое внима-
ние было уделено котельной и ко-
тельному оборудованию. В здании 
котельной проведен текущий ре-
монт, приведены в порядок цир-
куляционные насосы, проверены 

котлы, место для хранения угля и 
шлака, – сообщил начальник ПТО 
Жанаарка Талгат Жарылгапов. 

Кроме того, на территории ПТО 
осуществлены работы по благо-                                                                                   
устройству, в частности, заасфальти-
рована площадка. Также обновлен 
учебный полигон, отремонтирована 
система отопления и проведен теку-
щий ремонт помещений.

 Фото автора

ХОЛОДА НЕ СТРАШНЫ
Вагонники пункта технического обслужива-
ния (ПТО) станции Жанаарка Карагандин-
ского региона рапортовали о готовности к 
работе в зимний период.

Елена КОЛДАСБАЕВА, 
Алматы

ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ПРАВА НА ПРЕКРАЩЕНИЕ 
НЕБЕЗОПАСНЫХ РАБОТ НИ ДЛЯ КОГО НЕ БУДЕТ 
 ИМЕТЬ ОТРИЦАТЕЛЬНЫХ ПОСЛЕДСТВИЙ. 
 Я ЗАВЕРЯЮ ВАС В ЭТОМ!

Председатель правления 
АО «НК «ҚТЖ» Сауат МЫНБАЕВ

сегодняшний день прошли обучение 
по ПДБ более 83 тысяч работников, в 
том числе более 45 тысяч – в онлайн-
режиме. Обученный персонал ре-
гистрирует потенциально опасные 
ситуации. Уже более 8 000 случаев 
зарегистрировано, и сразу приняты 
меры реагирования для исключения 
дальнейших рисков, – рассказывает 
главный менеджер департамента 
производственной безопасности и 
экологии АО «НК «ҚТЖ» Алтынай 
Жатканбаева.

При этом тех, кто проявляет 
внимательность и бдительность, 
предотвращая риски, компания 
награждает. 

– В июле этого года я получил пре-
мию – более 360 тысяч тенге за то, 
что на смартфон заснял действие, 
когда сотрудник производил работы 
на высоте на светофоре без специаль-
ного пояса для безопасности, этим 
прервав опасное действие. Казалось 
бы, мелочь, но это может стоить жиз-
ни и здоровья. Больше таких наруше-
ний на нашем участке нет, – говорит 
электромонтер СЦБ ШЧ-33 НЖС-7 
Алматы Аскар Мырзахметов. 

По словам специалистов, наи-
более часто регистрируются на-
рушения по таким видам работ, 
как содержание и ремонт пути и                              
сооружений, обслуживание и ре-
монт электроустройств, эксплуата-
ция и обслуживание локомотива, 
обслуживание и ремонт подвижного 
состава, работа на высоте и другим.

Стоит отметить, что же-
лезная дорога, несмотря на 
пандемию, позиций не сдает. 
Значительный спад наблюда-
ется в авиаперевозках. Этим 
видом транспорта перевезе-
но лишь 15,48 тысячи тонн 
грузов, сообщили в Союзе 
транспортников Казахстана  
«KAZLOGISTICS».

Уменьшился на 4% по от-
ношению к аналогичному 
периоду 2019 года и общий 
грузооборот. При этом в желез-
нодорожном транспорте этот 
показатель достиг 220 058,15 
миллиона тонно-километров. 
Для сравнения, в авиатран-
спорте он составил 39 милли-
онов тонно-километров.

Из-за ограничительных мер 
наблюдается снижение  пасса-
жирооборота. За девять меся-
цев всеми видами транспорта  
перевезено на 58,5% меньше 
пассажиров, чем за аналогич-
ный период прошлого года. Пасса-
жирооборот уменьшился на 58,5% 
в сравнении с соответствующим 
периодом 2019  года.

По железной дороге с начала 
года перевезено 7 415,25 тысячи 
человек, а пассажирооборот соста-
вил 6 376,2 миллиона пассажиро-
километров.  

ИТОГИ

ВЛИЯНИЕ ПАНДЕМИИ
Объем перевозок железнодорожным тран-
спортом в Казахстане за 9 месяцев с начала 
года достиг 302 405,76 тысячи тонн. В целом 
перевозка грузов всеми видами транспор-
та за этот период сократилась на 7,4% по 
сравнению с 2019-м. 

Роман ЛЮБИМОВ
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4 ӘЛЕУМЕТ

ШАЙСЛАМОВУ АЙГУЛЬ ВИЛИСОВНУ – и. о. главного 
бухгалтера филиала  ТОО «КТЖ – Грузовые перевозки» – 
«Жамбылское отделение ГП» (16 октября);

БАЙБОСЫНОВА БЕКТУРГАНА БЕКБАЕВИЧА – началь-
ника Есильского эксплуатационного локомотивного депо 
филиала  ТОО «КТЖ – Грузовые перевозки» – «Костанайское 
отделение ГП» (17 октября);

БЕЛЬКИБАЕВА КЮЛЬХАНА ЧАПАЕВИЧА – главного                    
инженера филиала ТОО «КТЖ – «Грузовые перевозки» – 
«Кызылординское отделение ГП» (17 октября);

БОРАНБАЕВА ЕРБОЛА ТУЛЕНТАЕВИЧА – начальника 
Жана-Есильской дистанции электроснабжения филиала  
АО «НК «ҚТЖ» – «Акмолинское  отделение магистральной 
сети» (18 октября);

ЖУНУСОВА БАХТАРБЕКА КУРМАНГУЖАНОВИЧА – чле-
на Консультативного совета АО «НК «ҚТЖ» (19 октября); 

ОСПАНОВУ АЙЖАН БОЛАТБЕКОВНУ – главного бухгал-
тера филиала  ТОО «КТЖ – Грузовые перевозки» – «Алма-
тинское отделение ГП» (19 октября).

П о з д р а в л я е м !
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Қосұйым МҰҚАШЕВ, 
Атырау

Любовь РОВБА

КӨКЕЙКЕСТІ

ПРОФИЛАКТИКА

МЕРЕЙ

ТВОИ ЛЮДИ, МАГИСТРАЛЬ!

Начав трудовой путь с Жана-Се-
мейской дистанции пути, Бахтарбек 
Жунусов успешно прошел все ступе-
ни профессионального роста – от 
дорожного мастера до заместителя 
начальника департамента пути АО 
«НК «ҚТЖ».

Его отец работал дежурным по 
переезду ПЧ Жана-Семей и тра-
гически погиб по пути на работу 
в феврале 1952 года – в сильный 
буран его сбила машина местного 
чиновника. Бахтарбеку на тот мо-
мент было всего шесть лет. 

В 1962 году, окончив школу с зо-
лотой медалью, Бахтарбек Жунусов, 
не раздумывая, поступил в Новоси-
бирский институт железнодорож-
ного транспорта на специальность 
«строительство железных дорог». 
В 1967-м после получения дипло-
ма молодой специалист попросил 
распределить его в родное Семипа-
латинское отделение дороги. Свои 
первые шаги в профессии он сделал 
там же, где трудился его отец-желез-
нодорожник, – в Жана-Семейской 
дистанции пути. 

– В тот период в Семипалатин-
ске работали выдающиеся путей-
цы, ставшие моими учителями и 
соратниками, – Николай Никитин, 
Алексей Яриз и Хасен Аткешев, – с 
благодарностью вспоминает на-
ставников Почетный железнодо-
рожник. – Николай Никитин в 1989 
году стал заместителем министра 
путей сообщения СССР, а с 1992-го 
– Российской Федерации, а Алек-
сей Яриз прошел путь до первого 
заместителя начальника Главного 
управления пути МПС.

Благодаря профессиональным ка-
чествам вскоре Бахтарбек Жунусов 
с должности дорожного мастера по 
капитальному ремонту переведен 
дорожным мастером по эксплуа-
тации, а затем назначен главным 
инженером дистанции.

В 1971 году его призвали в ряды 
Красной армии. По воле судьбы два 

НА ВЕРНОМ ПУТИ
19 октября члену Консультативного совета АО «НК «ҚТЖ», Почет-
ному железнодорожнику Бахтарбеку Жунусову исполнится 75 лет. 
Его вклад в развитие путевого хозяйства Казахстана трудно пе-
реоценить. Бахтарбек Курмангужанович был непосредственным 
участником строительства и введения в эксплуатацию вторых 
путей, электрификации линий, под его руководством созданы 
ПЧМ Сороковая и Шу, модернизированы рельсосварочные пред-
приятия, укреплена материально-техническая база и внедрены 
передовые технологии ремонта. 

начальника службы пути Целин-
ной железной дороги. В 1994-м за 
вклад в развитие путевого хозяйст-
ва Бахтарбек Жунусов удостоился 
высшей отраслевой награды – зна-
ка «Почетный железнодорожник». 

Вплоть до выхода на заслужен-
ный отдых он был заместителем 
начальника департамента пути 
АО «НК «ҚТЖ», а сейчас является 
членом Консультативного совета 
компании.

За годы ответственного труда 
Бахтарбек Курмангужанович стал 
инициатором обновления путевой 
техники, модернизации рельсосва-
рочных предприятий Курорт-Бо-
рового и станции Луговое, созда-
ния путевых механизированных 
дистанций Сороковая и Шу. В 2001 
году он возглавил комиссию по ис-
пытанию в Казахстане скоростных 
вагонов «Тальго», установив макси-
мальную скорость движения 140 
километров в час. В 2011 году под 
его руководством проведена работа 
по ликвидации заносимых выемок 
на участке Жарма – Шар, которые 
с момента строительства Туркси-
ба очень затрудняли снегоборьбу. 
Расширив выемки, эту проблему 
удалось решить на 50% и значи-
тельно облегчить труд путейцев. 

Перечислять заслуги Бахтарбека 
Жунусова перед отраслью можно 
очень долго. Его многолетний труд 
отмечен благодарственными пись-
мами, грамотами и наградами ру-
ководства. Ученики железнодорож-
ника сегодня занимают высокие 
должности не только в Казахстане, 
но и за его пределами, многие из 
них работают руководителями пу-
тевого хозяйства ОАО «РЖД».

– Самое главное в нашей профес-
сии – честность и порядочность, 
– уверен ветеран. – Технической 
грамотности можно обучиться во 
время работы, а вот честность и по-
рядочность должны быть заложены 
в человеке, тогда все сложится.

Бахтарбек Курмангужанович сам 
является примером порядочности, 
самодисциплины, добросовестного 
труда и бесконечной любви к про-
фессии.

Свое 75-летие Почетный же-
лезнодорожник встретит в кругу 
семьи. Вместе с супругой они вос-
питали сына и дочь, которые пода-
рили им двоих внуков. 

Коллеги-железнодорожники            
поздравляют Бахтарбека Жунусо-
ва с днем рождения и желают ему 
крепкого здоровья, благополучия 
и долгих лет жизни!

Любовь РОВБА
Фото из семейного архива

«Маңғыстау-Ақтөбе» бағытындағы жеке тасымалдау 
компаниясының жолсеріктері «ҚТЖ» ҰК» АҚ-нан көмек сұрайды. 
Айтуларынша, жекенің қолына өткелі теміржолшылардың ғана 
емес, тасымал қызметінің де сапасы төмендеп кеткен. 

Күніге қатынайтын үш құрамда 6 бригада бар. Онда 132 адам еңбек 
етеді. Тасымалдаушы компанияның бас кеңсесі Ақтауда. Осыған дейін 
«Қазақстан темір жолы» ұлттық компаниясының Жолаушы тасымалы 
қарамағында болған маршрут бір жыл бұрын жеке тасымалдаушының 
қолына өткен. Жолсеріктер содан бастап шаруаның шырқы бұзылды 
деп отыр.

«Жазда пойыздың бәрі дизельмен жүрді. Өрт қауіпсіздігі сақталмайды. 
Көлікті бақылау комитеті, санитар мамандар қайда? Талабымыз – тасы-
мал қызметін ҚТЖ-ға  қайтып берсін. Ұлттық компанияның құрамында 
бәрі бақылауда болатын», – дейді жолсерік Гүлшат Сисенова. 

Салада 20 жылдан аса еңбек етіп жүрген жолсеріктер ескі вагон 
азабын әбден тартқандарын жеткізді. Вагон ішінде қарапайым ток 
көздері де жоқ. Ал жеке серіктестік жолсеріктердің сөзімен келіспейді.  

«Вагон лас емес, тазалық жұмыстарын жүргізетін компания бар. 
Қауіпсіздік сақталған. Біздің компанияға бір жыл болды. Жайлап-
жайлап вагондар да өзгертіледі», – деп уәж айтады  «OTPAN LOGISTIC» 
ЖШС-нің Ақтөбедегі өкілі. 

Жергілікті басшылардан мардымды жауап ала алмай отырған жол-
серіктер шағымдарын Индустрия және инфрақұрылымдық даму ми-
нистрлігі мен көлік прокуратурасына жолдамақ.

Ардақ ЕРУБАЕВА, Ақтөбе
Суретті түсірген автор

Бірақ «Ештен кеш жақсы» деген. Бүгінгі сәтте 
темір жол қатынасы қайта ашылып, байланыс 
орнатылған соң елордада кідіріп қалған марапат-
тар да келіп жетті. Оны бөлімше басшысы Елеу-
бай Сапаров ұжым алдында иелеріне табыстады.

– Әлемді шарпыған індет жағдайына 
қарамастан, елімізде үздіксіз жұмыс жасап, 
кідіріссіз еңбек еткен сала болса, ол – темір жол 

һәм теміржолшылар. Бөлімшеміз биылғы жыл 
қорытындысымен де салалық жарыста алдыңғы 
лектен көрінгені – біз үшін үлкен абырой. Ол – 
сіздердің ерен еңбектеріңіздің арқасы. Өкінішке 
қарай, коронавирус індеті теміржолшыларды да 
айналып өтпеді, кейбір әріптестеріміз ауырып, 
дүниеден озғаны да бар. Соның бірі – Мақат 
вокзалының бастығы болған әріптесіміз Бибігүл 
Бозжігітова. Ол «ҚТЖ» ҰК» АҚ басқарма төрағасы 
С.Мыңбаевтың 24 маусымдағы хаттамасымен 
«Үздік маман» белгісімен марапатталған бола-

МАРАПАТ ИЕСІН ТАПТЫ

ҚТЖ-ҒА ҚАЙТАРУДЫ 
СҰРАЙДЫ

Атырау магистральдық желі бөлімшесінде 2019 жылдың 
қорытындысы бойынша салалық жарыс жеңімпаздарын ма-
рапаттау рәсімі өтіп, «жүзден жүйрік, мыңнан тұлпар» шыққан 
темір жол қызметкерлері мен еңбек ұжымдары құрметке 
ие болды. Әрине, марапаттардың кешігіп келіп жатқаны да, 
оған наурыз айынан бері COVID-19 індетіне байланысты елде 
жарияланған карантин себепші болғаны да рас. 

тын. Алайда, шілде айында әріптесімізден айры-
лып қалдық. Жоғарыда айтқан себептерге байла-
нысты марапат кеш табысталып отыр, – деді ол. 

«Үздік маман» белгісі Бибігүл Бозжігітованың 
қызы Гүлжанға табыс етілді. Басшының атап 
өткеніндей, Мақат вокзалын көп жылдар 
басқарып, оның жолаушыларға лайықты қызмет 
көрсетуіне үлкен еңбек сіңірген теміржолшының 
ерен еңбегінің арқасында сервис жақсарып, 
ғимарат жөнделіп, сырты абаттандырылған, ай-
нала жарықтандырылып, көп жұмыс атқарылған. 
Сондай-ақ оның иелігінде барлығы тоғыз вокзал 
болыпты, Олар: Мақат, Сағыз, Мұқыр, Жантерек, 
Кенбай, Жамансор, Доссор, Ескене, Таскескен 
вокзалдары. 

2019 жылдың қорытындысымен өндірістік-
шаруашылық қызметте жоғары нәтижелерге қол 
жеткізгені, пойыздар қозғалысының қауіпсіздігін 
қамтамасыз еткені үшін «Атырау магистральдық 
желі бөлімшесі» ұжымы 2-дәрежелі дипломмен 
марапатталып, ол бөлімше басшысының бірінші 
орынбасары Ж.Жөнтұрбаевқа табыс етілді. Аты-
рау электрмен жабдықтау және Мақат қалпына 
келтіру пойызы ұжымдары да осындай атаққа 
ие болып, 3-дәрежелі дипломға қол жеткізді. 
«Кәсібі бойынша үздік» төсбелгісімен Ганюш-
кино станциясындағы өрт сөндіру пойызының 
өрт сөндірушісі Талғат Сұлтанов пен Атырау белгі 
беру және байланыс дистанциясының Исатай 
станциясындағы СОБ аға электр механигі Ержан 
Гайсин, «Үздік маман» белгісімен Мақат станция-
сы қалпына келтіру пойызының бастығы Сала-
мат Кекілбаев, Атырау белгі беру және байланыс 
дистанциясының еңбек қорғау және қауіпсіздік 
техникасы бойынша жетекші инженері Жаңыл 
Дильмағамбетова, Атырау электрмен жабдықтау 
дистанциясы бастығының орынбасары Мейрам-
бек Ноғайбаев, ҚР Президентінің Жарлығымен 
Ақжайық қалпына келтіру пойызының гидро-
пневматика жөніндегі шебері Әмірхан Сәңкібаев 
«Қазақстан Конституциясына 25 жыл» мерекелік 
медалімен марапатталып, мерейлері үстем бол-
ды. Оларға марапатпен қоса сыйақы да беріліп, 
ұжым мүшелеріне үстемеақы қосылатынын да 
айта кеткен жөн.  

Суретті түсірген автор  

года службы тоже были неразрывно 
связаны со стальной магистралью. 
Бахтарбек Курмангужанович стал 
начальником техотдела в железно-
дорожном батальоне на станции 
Стрела Омской области. В этот 
период он участвовал в строитель-
стве вторых путей между Омском 
и Кокшетау. Армия подарила Бах-
тарбеку Жунусову знакомство с 
другими прославленными железно-
дорожниками – его сослуживцами 
были Станислав Рабчук, в будущем 
начальник Главного управления 
пути МПС РФ, и Михаил Титаренко 
– ныне кандидат технических наук, 
внесший вклад в развитие железно-
дорожного транспорта. 

– Такие встречи не проходят бес-
следно. Это колоссальный опыт и 
пример ответственного и профес-
сионального служения делу, – де-
лится наш герой.

После армии Бахтарбек Жунусов 
вернулся в родную дистанцию, а 
уже спустя год возглавил Ащисуй-
скую дистанцию пути Карагандин-
ского отделения дороги. 

В 1976 году Бахтарбека Жунусо-
ва назначили старшим инженером 
Кокшетауской дистанции пути. За 

10 лет работы в областном центре 
он занимал должности замести-
теля начальника дистанции пути, 
начальника ПЧ Кокшетау, а также 
три года возглавлял отдел пути Кок-
шетауского отделения дороги. 

В тот период велось строительство 
вторых путей от Кызыл-Ту до Прес-
ногорьковской, а также электрифи-
кация участков. Примечательно, что 
железнодорожнику тогда удалось 
навсегда решить проблему подтоп-
ления станций вдоль железной до-
роги от Кокшетау до Кызыл-Ту. 

– Весной паводок всегда стано-
вился проблемой, поселки стояли 
в воде, мы подгоняли вагоны, где 
люди, пережидая, размещали до-
машнюю живность. Будучи замести-
телем ПЧ, я попросил начальника 
выделить технику для того, чтобы 
прокопать канаву и отвести воду 
от станций. Так и сделали, и по сей 
день весенние воды на этом участ-
ке не создают неудобств, – делится 
Бахтарбек Курмангужанович.

Неудивительно, что профессио-
нала в своем деле быстро заметило 
руководство. В 1987 году Нигмат-
жан Исингарин назначил опытного 
железнодорожника заместителем 

Безопасность на железнодо-
рожной инфраструктуре – один 
из ключевых приоритетов дея-
тельности АО «НК «ҚТЖ». С на-
чала года оперативная обста-
новка на объектах транспорта 
станции Нур-Султан остается 
стабильной. Так, за 9 месяцев 
2020 года зарегистрировано 84 
уголовных правонарушения, 
снижение составило 22,9%. Об-
щая раскрываемость преступле-
ний достигла 93,8%.

В сутки через станцию Нур-
Султан прибывают и проходят 46 
пассажирских и 14 пригородных 
электропоездов. Общий пассажи-
ропоток составляет около 15 000 
человек. Ежегодно через станцию перевозится более 99 миллионов 
тонн грузов.

– С целью обеспечения безопасности граждан и сохранности их 
имущества нами принимаются все меры профилактического харак-
тера. Так, на территории оперативного обслуживания ЛУП снижено 
количество краж чужого имущества на 44,6%, грузов – на 100%. Об-
щая раскрываемость краж составила 66,7%, – рассказывает первый 
заместитель начальника  ЛУП на станции Нур-Султан  полковник 
полиции  Галым Омарбеков. 

Для обеспечения правопорядка на вокзалах уплотнены наряды, 
пересмотрены маршруты патрулирования и дислокации. Ежедневно 
на охрану общественного порядка здесь заступают 17 сотрудников 
полиции. 

– Оперативная обстановка на объектах транспорта остается стабиль-
ной и находится под контролем. Прерваны сроки по 9 преступлени-
ям, все они зарегистрированы по фактам краж чужого имущества, в 
том числе одно дело тяжкой категории, это кража деталей вагонов, 
выявленная по станции Есиль. В результате изучения уголовных дел 
сотрудниками ОКП в отчетном периоде раскрыто 34 ранее совершен-
ных преступления, – сообщил Галым Омарбеков.

Линейным управлением полиции на станции Нур-Султан обслужи-
вается участок железной дороги протяженностью 1 260 километров, 
на котором расположены 30 действующих станций и 7 разъездов. 
На всем этом пространстве транспортные полицейские совместно с 
железнодорожниками решают задачи по организации общественной 
безопасности на вокзальном и станционном комплексах и в поездах. 
Они круглосуточно рядом с пассажирами, в любую минуту готовы 
прийти им на помощь.

Жаслан КУДАЙБЕРГЕНУЛЫ
Фото автора

ПОМОЩЬ ВСЕГДА РЯДОМ
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